

El vapor rojo "Legazpi" bombardeado por dos aviones nacionales

La tripulación, presa de pánico, se lanzó al agua

Algunos naufragos han llegado a Palafrugell

El «Legazpi», que iba de Rosas a Barcelona, se estrelló contra la costa

Barcelona, 6.—El vapor «Legazpi», que con cargamento se dirigía desde el puerto de Rosas al de esta capital, fué sorprendido por dos aviones nacionalistas de bombardeo que le atacaron.

La tripulación, presa de gran pánico, se arrojó al agua, quedando el barco sin gobierno, yendo a estrellarse por esta causa contra la costa. Algunos tripulantes consiguieron ganar tierra y han llegado a Palafrugell en lamentable estado.

POZAS HA LLEGADO A BARCELONA

Barcelona, 5.—Ha llegado el general Pozas, al que estaba encomendada la defensa del sector Norte de Madrid. Inmediatamente visitó a Companys.

El citado general rojo ha declarado que viene a someterse a una operación quirúrgica.

Los voluntarios ingleses muertos en España

Londres, 5.—El partido comunista ha hecho público que trescientos voluntarios ingleses que formaban parte de la Brigada Internacional que lucha en España al lado de los rojos, han muerto frente a los nacionales.

También ha hecho público que actualmente están hospitalizados por heridas sufridas en los campos de la lucha otros trescientos súbditos británicos pertenecientes a la misma Brigada Internacional.

Para reclutar voluntarios

¿HA SIDO DETENIDO VANDERVELDE?

Roma, 5.—Las autoridades belgas han detenido al señor Vandervelde, ex ministro socialista, al que se acusa de dedicarse al reclutamiento clandestino de voluntarios para los bolcheviques españoles.

Esta actividad ha adquirido en Bélgica proporciones escandalosas. La detención de Vandervelde puede determinar complicaciones de suma importancia en la política belga.

Cómo pretende Francia amacener oro

París, 5.—Entre los acuerdos adoptados por el Consejo de ministros que ha presidido el señor Lebrun, figura el referente a la compra de oro.

El Banco Nacional de Francia ha sido autorizado para comprar el precioso metal sin cumplir el requisito de identificar al vendedor.

El testimonio de solidaridad del Consejo fascista con la España nacional

El testimonio será presentado al generalísimo por el señor Farinacci

Roma.—En los círculos fascistas bien informados, se da como seguro que Mussolini enviará a España al ex secretario del partido fascista, Farinacci, para presentar al jefe del Gobierno nacional, Franco, la expresión de solidaridad del Gran Consejo Fascista con la España nacional. Farinacci salió el miércoles en avión de la base de Ostia con rumbo a Mallorca. Se dice que actuará como agente de enlace político entre Roma y Franco.

REGISTRO CIVIL

DIA 5
Defunciones.—Marta García Frutos, de ochenta y nueve años; Isabel Alonso Torreño, de veintiocho años, y Domingo Colmenares Juderías, de dos años.
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Ninguna.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)
EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 675.9
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura máxima..... 63
EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 677.5
Dirección del viento... Sur, Sur Oeste.
Temperatura mínima (prolegido). 20
Pronóstico del tiempo, variable.

Lea usted EL ADELANTADO

GANDHI Y LAS ELECCIONES EN LA INDIA



No se asusten ustedes. Lo que aparece en la foto no es una momia con gafas. Es Gandhi, el jefe nacionalista indio que actualmente participa en una serie de conferencias con los líderes del Congreso nacional en las Indias y que ha obtenido una victoria en las elecciones recientemente celebradas. Parece imposible, pero ha triunfado sin descamisado!

gentes, el general fue a las trincheras, se puso en contacto con los soldados, clases y oficiales más inmediatos y les contagió con palabra vehemente de ese ardor tan suyo y tan español: «¡Adelante, muchachos, que son unos cobardes! ¡Viva España y abajo los canallas vendidos al extranjero! ¡Arriba los valientes!

Fué instantáneo y no sé si fueron esos exactamente los gritos. Pero, unos u otros, el gesto y la actitud de aquel hombre, todavía no bien curado de heridas que le causaron los canallas, enardeció hasta lo increíble a aquellos muchachos que hasta entonces se defendían con energía y sin ceder un paso, pero que en lo sucesivo fueron leones enjaulados, a los que al cabo hubo que abrir la jaula para que acometieran a los marxistas que un rato antes se disponían al asalto.

Y la avalancha, el ímpetu, el salto como de cascada impetuosa, lo borró todo, lo anuló todo, lo cegó todo. Con pujanza que los marxistas no concebían ni tendrían jamás. Con valor decidido que es reto a la muerte y serenidad audaz que es fuente de vida. Hasta quedar allí, delante de las trincheras españolas, rotos, malheridos y desvendados, todos los desdichados que pretendían recuperar un metro de terreno que habíamos hecho nuestro para no soltarlo jamás...

Así fué uno de los incidentes de Carabanchel Bajo.

Del frente de Jaén

Córdoba, 5.—Son falsas en absoluto las noticias de la Prensa y «radio» rojas sobre éxitos conseguidos por los marxistas en el frente de Jaén. En estos días, por el contrario, la actividad por ambas partes ha estado reducida a ligeros tiroteos.

En el sector comprendido entre Alcalá la Real y Alcaudete, donde intentaron un ataque, han sido violentamente rechazados con pérdidas vistosas. Fuera de esto no se ha notado la menor actividad.

Es, por consiguiente, completamente falso, que los rojos hayan ocupado ningún pueblo y mucho menos Castillejos, que no existe.

Nuestras posiciones están en el mismo lugar que estaban, y a ellas acuden a diario milicianos y vecinos de los pueblos próximos que cuentan las tropelías que llevan a cabo los bolcheviques.

Sigue la evacuación de material de guerra

Talavera, 5.—Hasta aquí ha llegado la noticia de las emisoras rojas, según las cuales esta población está dominada por los rojos, los que también son dueños de no sabemos cuántos barrios de Toledo. Por lo visto es tal la desmoralización que reina en los medios bolcheviques que hasta han perdido ya la organización de la mentira que tan admirablemente tenían montada, como se recordará, al iniciarse el movimiento.

No olvidaremos fácilmente aquellas ediciones especiales de periódicos para distintos frentes. En las que eran enviadas al Norte, se hablaba de grandes victorias en el Sur, y viceversa. Ya han perdido los estribos. Ahora dicen en forma que nosotros podemos oírlo, que han tomado Ta-

Una nueva versión del asesinato de Calvo Sotelo hecha por un ex director de Seguridad

El crimen estaba perfectamente preparado, con la intervención de Margarita Nelken. Casi todos los directores de Seguridad en la época de la República han sido asesinados

Zaragoza.—«Heraldo de Aragón», publica la siguiente e interesante información:
Hace unos dos meses y medio, encontrándose la persona que escribe estas líneas en el café de la Candelaria, de Marsella, tuvo ocasión de encontrar y de hablar largamente con el ex director general de Seguridad don R. F. M.

El señor F. M. acababa de llegar a España huyendo del terror rojo, después de haber vivido con gran intensidad la situación de Madrid y de haber pasado, en Alicante, una infinidad de peripecias dramáticas. Llegaba mi interlocutor los sufrimientos y las privaciones que había pasado en la cara, porque su natural, un poco ancho y gordo, se había considerablemente rebajado. Parecía un hombre devastado y apesadumbrado. Me dijo que casi todos los directores que pasaron por el caserón de la calle de la Reina, en la época de la República, habían sido asesinados, recuerdo los nombres de Gardoqui, Valdivia, del capitán Santiago...

Yo quedé tan aterrado de la noticia y de la forma de darla que empleó aquel insensato, que me marché de la Dirección de Seguridad sin despedirme. El viejo caserón bullía de gente, y al pasar por los salones, corredores y escaleras, escuché un poco lo que se decía.

Comprendí en seguida que se trataba de un crimen de Estado, perfectamente planteado y dirigido por una mano secreta. Desde luego, la muerte del teniente Castillo fué un acto de provocación para producir en los hombres que estaban bajo su mando, y que le querían mucho, un estado de sobreexcitación suficiente para convertirse en ciegos instrumentos de venganza. La producción de este estado de espíritu fué lograda perfectamente y recuerdo que en mi indignación se me unía aquella noche la táctica de este crimen con una reciente lectura sobre los manejos del agitador Dimitroff en Bulgaria. Los varios atentados y crímenes dirigidos por Dimitroff—que actualmente es uno de los pontífices del Kremlin—en Bulgaria, en la época de la agitación comunista, presentaban una similitud sorprendente con la táctica empleada para asesinar al señor Calvo Sotelo.

El proceso es éste:
Primero se crea el ambiente político del crimen en un vasto sector. Esto se produjo con el discurso del señor Casares Quiroga en el Congreso, discurso que echó sobre Calvo toda una mayoría histórica, envenenada y frenética. Luego se monta el instrumento ciego del crimen con un acto de provocación que por su apariencia brutal elimina toda sospecha o sinuosidad psicológica. Esto se logra con la muerte del teniente Cas-

tillo y con la reacción de sus hombres.
Falta el brazo ejecutor frío y controlado. Se dispone de un hombre ligado íntimamente, entregado totalmente a una mujer fanática y soberbia: es el capitán de la Guardia civil Fernando Condés que en aquel momento era amante de Margarita Nelken.
Cuando, en un coche de la Dirección general de Seguridad, se presentaron Fernando Condés y los de Asalto en el piso de la calle de Velázquez en que vivía el señor Calvo Sotelo, y se le invitó a ir a la Dirección, el gran político de Renovación pidió unas explicaciones. Se le contestó que la Dirección era el sitio más seguro y más garantizado, y que no se trataba de detenerle—detención que sería imposible de imaginar (dijo textualmente Condés)—por su calidad de diputado. El señor Calvo Sotelo se fué vistiendo y trató de telefonar, cosa que no pudo lograr porque los hilos de la casa habían sido cortados. Con eso se hizo cada vez más apremiante el ansia de los esbirros y más fuerte el ánimo del señor Calvo Sotelo, el cual fué sacado a la escalera a la fuerza.
Comenzó en seguida el descenso, y en un tramo de la escalera Condés disparó sobre la espalda y en la nuca del señor Calvo Sotelo, el cual cayó de bruces sobre los escalones en pendiente. Esto explica el por qué el señor Calvo tuviera los huesos de las muñecas rotos. Fué el choque de la fuerza de todo su cuerpo con el mármol de la escalera.

El señor Calvo fué llevado a rastro al coche mortalmente herido, pero no muerto. En el coche forcejeó como un titán y se defendió convulsivamente. De aquí que tuviera toda la parte exterior de un muslo y de la pierna con fuertes rasguños. Fué la fricción con el estribo.
El señor Calvo Sotelo fué trasladado al Cementerio de la Alameda, donde debía haber sido enterrado en seguida. Sin embargo, los sepulcros que estaban en el complot y eran los encargados de este siniestro cometido, fallaron y no fueron encontrados. Por esto se dejó el cadáver abandonado allí.

El capitán Fernando Condés (con su tropa, volvió a Madrid, y terminada la faena se recogió en el cubil de Margarita Nelken, con quien pasó casi todo el día siguiente.)

INFORMACION DE LOS FRENTES

EN EL DE MADRID LOS BOLCHEVIQUES NO DAN SEÑALES DE VIDA

Jornada de calma relativa y vigilante. La artillería nacionalista se emplea sobre los reductos y atrincheramientos rojos

Ayer en el frente de Asturias
Oviedo, 5.—Las «radios» rojas nos sorprendieron con la noticia de que el mal tiempo es la causa de la paralización de la ofensiva roja contra Oviedo. Es un recurso, como otro cualquiera, de encubrir sus fracasos y los intentos de apoderarse de la capital asturiana. Cierto que el tiempo ha empeorado y que desde hace días llueve sin cesar, pero no con intensidad tal que hiciese imposible la continuación de la ofensiva marxista de poder continuarla.

Mucho antes de que se iniciara el tremendo ataque de cincuenta mil hombres, bien pertrechados y apoyados por tanques rusos y aviones. En las primeras horas de esta mañana los mineros volvieron a lanzarse sobre nuestras posiciones de San Cayetano, utilizando varios tanques que abrían camino a los milicianos, mientras la artillería roja cooperaba en la operación. Nuestros soldados rechazaron este nuevo ataque, infligiendo duro castigo a los asaltantes. En los tanques rusos estuvieron a punto de caer en poder de nuestras fuerzas, pero al fin consiguieron replegarse con averías, habiendo resultado muertos sus ocupantes.

En los demás sectores no ha habido actividad digna de ser señalada. En Buenavista tiroteo de fusil y alabastro cañonazos, sin que los mineros de las últimas operaciones han hecho nuestras tropas bastante prisionero. Dican éstos que antes les facilitaban agardiente para hacerles reaccionar, pero ahora ha sido sustituido por el látigo. Agregaron que cuando

se empeña un combate y se fracasa, los que regresan son fusilados.
Nuestros jefes, nuestros oficiales, nuestros soldados
Leganés, 4 (De una crónica de Martín de Castilla).—Es bien cierto y sería más que cruel, injusto negarlo, que la oficialidad española en esta campaña ha elevado el diapasón del heroísmo hasta vibraciones que no se pueden medir ni contar, dando un ejemplo tan admirable y tan elevado que el enemigo ha tenido que rendirse, humillado. Pero es mucha verdad, asimismo, que el soldadito ha respondido al llamamiento de la Patria amenazada como nadie hubiera podido sospecharlo a mediados del año pasado cuando se reiteraba con sonsonete estúpido aquello de que «España había dejado de ser católica» y cuando en la Cámara se afirmaba que «los destinos de Rusia y España iban a estar estrechamente unidos en prólogo de la revolución social».

En el terreno de la lucha, en las trincheras, en los reductos, en el parapeto, el soldado español ha vuelto a ser ese infante o ese jinete extraordinario sobrio y audaz, capaz de todas las heroicas locuras como de las empresas más sublimes. Han sido y siguen siendo esos hombres, extraídos del corazón de Galicia, de Asturias, de Guipúzcoa, de Castilla, de Extremadura, de Baleares, de Canarias, de Andalucía y hasta de las porciones de territorio en poder de la horda de donde pudieron escapar, los soldados recios y ásperez, dotados de una resistencia comparable a su ardimiento, quienes han salvado a España y están ganando a

